



Der große Saal, 1877 errichtet, 1920 und heute. Fotos: Archiv Stadler, Nilsson

Ein legendäres Etablissement

Das Gschwandner in Hernals wird revitalisiert

Wien – 1960 schloss in Hernals das legendäre „Grand Etablissement Gschwandner“: Die Räumlichkeiten, die bis zu 1500 Besuchern Platz geboten hatten, dienten in der Folge als Lager der Radiofabrik Ingelen und später als Requisitionen eines Filmausstatters. Die Immobilienentwickler Reza Akhavan und Daniel Jelitzka entschlossen sich, das Etablissement

zu revitalisieren. Das Projekt wurde am Dienstag zusammen mit dem Buch *Das Gschwandner* (Metroverlag) vorgestellt. Der Betrieb soll 2013, nach einer Sanierung, aufgenommen werden. Geschäftsführer Oliver Jauk plant ein Programm aus Musik, Literatur, Tanz, Theater und Film. Noch davor, im Mai, wird u.a. Soho in Ottakring den großen Saal bespielen. (trenk)